
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
о

Год издания девя ый.

ПЕЧОРА
Орган Укома ВНП(б ), Уисполкома и Упрофбюро Ижко Печорского уезда.. 

Автономной Области Коми (Зырян).

Для крест, и рабочих 
на месяц 20 к.

Для сов. уездных уч
реждений 80 к.

Для хоз.-торг. органи
зации и части, торг. 3 р.

Для всех остальных 
50 кон
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Строка петита позадио 
текста—15 к., и в тек- * 
сте—20.

О потер*} документов—.
1 руб за обявление в 

б ст рок.
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Кор ледны петам'
Ко.ыш воӧ ммjaн ушdмн 

в ё л  и лӧч.ӧма 4 2 6 3 2  к е р ,  сэр* 
Fйpовкa 33157 шajт (Зон (вьт- 
лӧii тӧгы с). Програ м ма-ы с
о ӧ p ш  с и jӧ  л о а с 9 4 ° /„  Коло 
вели ледныыс 45000-кор.

Тавр кежё программа 
о'ёр'Рй колё ледны ВОiюО 
кор, -пӧшта кык. колан во- 
оaмынda.

M edлaннӧ кadым тыртны 
тajӧ программaсӧ „ колӧ 
ё ^ и к - к Ӧ — ӦнтИоaiк-жЭ к v т -  
чиопrЫ тajӦ уҗaс, кьn, кep- 
лодaн учpeж&eшteлы da 
уҗиуӦdыоjaслы, eи% я  в Ӧ -  
лӧ вт  увсa учpeжdтвii-Итоjaс- 
лы da уҗпуӦdыоjaeлы; 
мӦd-кӦ— кadын da д-учки 
виотaвдыны pӦбощэj ыслы 
уeловиjэeэ; нсп/выв еорнит-- 
ны da бура тadмәdны иaj.дс 
мынтыоaн dонэн, ооjaн-jу- 
ана-припас лэ&эdэмэн, у д а 
л ая  кэлуj лэоэdэмэи daçич, 
воч,э; коj мэd-кэ— бы pэd н ы
k ӧ j k ш  вооa Rejьучкvrjaссэ;
1Ь)jfrэd-кэ— став уҗaлыом • 
елы Стэлэмоать кутчноны 
тajэ уҗaс.

Уиҗык-кэ лочaм ми кep- 
eэ, унҗык и нaжэвитaм aо- 
ным-жэ: кepaлэмэн. кыскa- 
лэмэн, кылзdэмэн daj дaво- 
dын уҗaлэмэи—-эщик-кэ, а 
мэdкэ,— сиiэн ми отсзлaм 
госуdapстволы, ыжdэdaм ву- 
зaоэм зaгpaнтитсaкэd, отва
лам вэчны сотсиaлизм, кы- 
ш daм  выннымәс aсчтьшы м — 
СССP-лыст.

Воnfiшджвты начали играть огромную роль.
По волбюджетам 1928— 29 года будет израсходовано 850 милл. рублей. Школы и агроно

мы в большинстве мест переведены на волостные бюджеты.

Сегодня исполнилось пять лет 
существования волостного бюдже
та. Вол бюджет в 1928—29 году 
достигает 850 миллионов рублей. 
За пять лет расходы по воЛбюд- 
Ж“лу на социально-культурные 
нущыдеревни составили 800 мил-

рублей. Свыше 90 про- Где образцово ведст-
‘eльertих школ iтenmш стv- ^  jг  л  г->

ся подготовка к 
перевыборам.

ЛИОНОВ
центов сельских школ первой п у  
цени, а также почти сто процен
тов агрономических, ветеринарных 
участков содержатся на средства 
волбюджета.

Госаппарат освобождают от помещи
ков и белогвардейцев.

В национальных областях Северного Кавказа из госучрежде
ний вычищено 754 чел. классово враждебного элемента.
Севере-кавказская краевая РКИ шено 754: 30 бывших 

приступила к массовой проверке 
состава работников госаппарата в 
Черноморском округе, Новочеркас
ском районе, Донского округа, а 
также во всех национальных об
ластях. В 72 советских учрежде
ниях от 580Ӧ работников вычи-

поиещи-
ков, 114 бывших капиталистов, 
нэпманов и связанных с ними эле 
центов, 50 бывших белогвардей
цев, офицеров, генералов, 54 раст
ратчика, 500 прочих чуждых эле
ментов.

По предложению смоленских 
рабкоров в губернии об‘явлен мас
совый газетный митинг— перек
личка ио вопросу о перевыборах 
советов, а также соревнование— 
кто лучше проведет перевыборы. 
Почетными председателями митин
га избраны Сталин и Калинин.

Морелл и 
не выдается.

Фравцузское министерство юсти - 
дни отменило постановление суда 
о выдаче итальянским властям Ан- 
тiнпeнa Море и  и.

Министерство признало что дело 
его имеет политический характер. 
Морелл и освобожден.

Франция сколачивает противосоветский союз.
Франция обещает Польше и Румынии в случае волны с ССОР дать офицеров.

Французский генерал Лерон в 
настоящее время об‘езжает сосед
ние с СССР государства в целях 
организации единого фронта про
тив СССР. Ио сообщению венгер
ской газеты в Румынии перего
воры привели к договоренности о

том, что в случае войны против 
Советского Союза польско-румын
ской армией будут руководить 
французские офицера, для под
держки военвых действий будут 
предоставлены пять судов фран
цузского военного флота.

Открылась сессия ВЦИК.
Сессия заслушала доклад о реконструкции 

сельского хозяйства.

м и ja н  к о л э  и у к т ы -  
ны  с т а в  в ы н н ы м э с  сы  вы лэ 
м e d ы м  в о д җ ы к  d a  тырэч,- 
җ ы к  т ы р т н ы  к е р л е у а н  п р о 
г р а м м  асэ .  .

Э d jэ җ ы к  н е т а м т э  к е р  лея,-  
н ы .

Т ы р т а м т э  п р о г р а м м а е э  
1 0 0  лротеэнтэя , .

21 ноября в Кремле под пред
седательством Калинина откры
лась третья сессия ВЦИК 13 со
зыва. Сессия почтила вставанием 
намять умерших членов ВЦИК а 
Борисова, Цюрюпа, Степанова— 
Скворцова Затем с обширным до

кладом о реконструкции сельского 
хозяйства заел у шли вы х районов, 
а также о восстановлении реконст
рукции сельского хозяйства в Цент
ральной Черноземной области вы
ступил Наркомзем РСФСР Кубяк.

Преследование украинцев в Польше 
продолжается.

Польские газеты сообщают о 
массовых арестах в Западной Ук- 
райне, в связи с последними собы
тиями во Львове. Значительно пост
радали украинские кооперативы и 
просветительные общества. По сло

вам газет, преследуемые украин
цы портят имущество в польских 
имениях, а также на польских жел- 
дорогах, которые в связи с этим 
усиленно охраняются.

Академики гонят иа 
своих рядов антисо

ветский элемент.
Ленинградский академик ШеОе- 

лев поместил в вышедшем в Пра
ге (Чехословакия) сборнике ста
тью с антисоветскими выпадами.
Б связи с этим секция научных 
работников Ленинграда постано
вила исключить Шебелева из сек
ции и возбудила вопрос об исклю
чении его из академии наук, с о г
ласно 22 параграфа, в котором го 
ворится: член академии наук на
несший вред СССР исключается 
из состава академии.

Увиливают от ответа.
На заседании чехословацкого се

ната 20 ноября сенатор коммунист 
Хлюмецкий заявил резкий протест 
против запрещения красинцам в'ея- 
да в Чехо-Словаккю и предложил 
потребовать от правительства но 
этому поводу срочных объяснений, 
Сенат отклонил предложение Хлише 
ц кого.
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2-й п л е н у м  У к о м а  В К П  (б).
Ӧ работе^ среди молодежи. Производственно-промысловая работа

С 28 по 30 ноября заседал 2 
пленум Укома ВБН(б). Первым 
был заслушан доклад о выводах 
обследования уездной комсомол»,- 
ской организации представителем 
Обкоммола т Листовского.

Доклад и прения показали, что 
в жизни и работе уездной комсо
мольской и пионерской организа
ции есть чрезвычайно много не
достатков. Б организации преобла
дают срсдняки. Учет социального 
состава организации неправилен: 
многие зажиточные учтены серед
няками, а середняки бедняками? 
Беднота в организацию вовлекает
ся слабо Батраков в организации 
нет. Есть ячейки, где бедноты и 
батраков не принимают. В активе 
преобладают служащие. Выдвиже
ние из бедноты не проводилось. 
1! некоторых волостях секретарями 
яч являются зажиточные. . Пар
тийные ячейки в большинстве

случаев не руководят комсомоль
скими. Дисциплина среди комсо
мольцев слаба. Воспитательная ра
бота поставлена слабо. В приня
той резолюции пленум обращает 
внимание уездной партийной и 
комсомольской организаций на не
обходимость очищения организации 
от зажиточных и вообще чуждых 
элементов и решительной проле
таризации состава организации и 
особенно ее актива. Предложено в 
течении зимы в порядке текущей 
работы проверить соц. состав всей 
уоргаяизации. В виду выявленной 
защиты сек. Сиз ибо кой ячейки, за
щиты кулацкого элемента на ру
ководящей работе пленум решил 
снять его с руководящей партий
ной работы и поручил Бюро и 
У поля О К К обследовать состояние 
Сизябской ячейки и связь ее чле
нов с зажиточным элементом.

План работы по ко л л е кт  с-х. на год'
В конце утреннего заседания 

пленум заслушал доклад т. Ка
нева И. Н. о плане работы по 
коллективизации сельского хозяй
ства уезда. Работа по коллективи
зации сельского, хозяйства у нас 
поставлена слабо. Создававшиеся 
в первые годы революции много
численные коллективы не имея 
материальной и общественной под
держки распалась. В настоящее 
время в уезде существуют только 
4 кредитных товарищества и 16 
маслодельных "заводов с 5 отделе
ниями, Необходимо в первую оче
редь направить силы обществен
ных и партийных организаций на 
поддержку и оживление работы 
уже существующих коллективов. 
О этой целью .агрономическому 
персоналу необходимо тщательно 
обследовать и проинструктировать 
все сельско хозяйственные коллек
тивы уезда в целях оказания им 
н (мощи в составлении плана их 
работы, смет и в общем налажи
вании работы.

Наряду с этим в течении года 
предложено организовать следую
щие коллективы: 3 случных пун
кта при Иже.иском, Бакурипском 
и С из я беком вол. комитетах взаимо 
помощи; 3 товарищества ио сов
местной обработке, расчистке и 
распашке земли (Гам. Краснобор 
и Сизибск) 2 переселенческих то
варищества по Печоре; 2  товари
щества но кролиководству (Ижма, 
Бакур) и 2 коневодческих това
рищества. Работа по созданию 
этих товариществ должна будет 
закончиться к 1 мал 1929 г. Раз
вивающиеся в уезде мелиоратив
ные работы требуют увеличения 
гидротехнического персонала еще 
на одного человека и увеличения 
долгосрочного кредита на это дело 
до 15 тыс. руб.

Работающие маслодельные заво

ды не могут значительно увели
чить свою выработку в силу пло
хой оборудованвости инвентарем, 
отсутствия специальных зданий, 
отсутствия мастеров и необеспечен
ности сбыта продукции. Работа 
но ул чтению и дальнейшему раз 
витию маслоделия должно пойти 
по линии улучшения оборудования, 
постройки спец. заводских зданий, 
обеспечение заводов мастерами и 
инструктором но маслоделию и ор
ганизации сбыта молочной продув 
ци и.

Необходимо добнтьтя увеличения 
завоза в уезд с.-х. машин и ору
дий и наладить правильное рас
пределение их.
' Планы кредитования должны 

быть согдасовны с планом коллек
тивизации. Надо кредиты в пер
вую очередь направить на^обслу- 
живаиие колхозов. В целях улуч
шения и разведения местной поро
ды лошадей по Печоре предпола
гается организация 2 коневодчес
ких товариществ и племенного рас
садника в Kщiиeвe.

После окончания полевых работ 
намечается провести уездный кон
курс на лучший колхоз. Зооцункт 
и кооперативный центр должны 
не позднее 4 месяцев приступить 
к разработке вопроса о путях н 
формах коллективизации оленевод
ческого хозяйства.

Псе комм, уезда не позднее 1 
марта должны выполнить решение 
X унартконференцин об обязатель
ности вхождения в один из кол
лективов. В трехмесячный еров все 
ячейки совместно с у част, агроно
мом должны разработать волостные 
годичные планы коллектив» iaцин 
с х. Дли нормального обслужива
ния дела коллективизации необ 
ходнмо в штате Узу иметь спе
циалиста колхозника.

кооперации.
Доклад о производственно про

мысловой работе кооперации сде
лал т. Марат. В -начале доклада т.
Марат остановился на общей ха
рактеристике хоз. уезда и общего 
направления производственной ра
боты кооперации. Необходимость 
поднятии доходности оленеводчес
кого хозяйства и рационализации 
переработки оленьего сырья тре
бует скорейшего сооружения в 
уезде замшевою завода с комби
нированием нереботки в нем кожи. 
Существующие при волннтеграл 
кооперативах маслодельные заводы 
работают с переболи и,- продукции 
iamт мало и низкого качества. Не
обходимо переоборудовать сущест
вующие заводы и построить спе
циальные здания.. При И же иском 
кооперативе нужно организовать 
колбасную мастерскую. Развитие 
корнеплодов имеющее все необхо
димые в нашем уезде условия тор
мозится отсутствием переработки 
и сбыта. С этой целыо интеграл- 
союзу необходимо изучить вопрос 
о возможности е целесообразно
сти постройки картофедьно терет- 
ного завода и наладить сбыт кор
неплодов.

Огромные рыбо-зверинные богат

ства уезда почти неиспользуются. 
Необходимо в этим году в этом 
направлении принять ряд мер. На
до направить на морские промыс
лы несколько групп из коопери
рованной бедноты, на Вашуткины 
озера поедать рыболовную артель 
и дооборудовать там факторию, об
следовать Печорский район с це
лью намечення мероприятий по 
организации рыбных промыслов 
обеспечивающих снабжение сы
рьем консерного завода. Поставить 
в порядке изучения вопрос об ис
пользовании бросовой древесины, 
иней и кустарников путем орга
низации механизированного заво
да но перегонке дерева на смо
лу, деготь, канифоль и скипидар.

Большинство кооперативов рабо
тает ио старому, только в торго
вом направлении производственная 
отрасли забыта. Надо в ближайшие 
месяцы всем вол. кооперативам 
при содействии инструкторов сою
за разработать планы своей про
изводственной работы Работе ин
структажа союза имеющего пока 
все еще исключительно потреби
тельской школы придать инте
гральный характер.

Использование с -х  кредита
В докладе т.Ануфриева Е Е. о 

направлении использования сель
ско хозяйственного кредита в уез
де были указаны все основные 
Недостатки дела кредитования, не
полное целевоечтшюль; овани.е кре
дитов, обращение их на торговые 
цели, незначительный размер дол
госрочных, ссуд, слабое вовлече- 
в оборот местных средств, несвое
временность отпуска кредитов бан
ком, недостаточный размер кре
дита на работы по расширению 
земельных уюдий и разведение 
кормовых культур, слабоегь кре
дитной дисциплины и в селу это
го медленная оборачиваемость 
средств. Существующий размер 
далеко не удовлетворяет всю пот
ребность уезда в кредите, но все 
Яге необходимо отметить, что кре
дит играет уже значительную 
роль в поднятии сельского хозяй
ства, в укомплектовании инвен
тарем, машинами и хозяйствен
ными постройками. Отсутствие 
материалов о классовом направ
лении использования кредитов не 
дает возможности сказать насколько 
он правильно используется. Есть 
осiiовaниe полагать, 4то ошибок 
в этом деле есть много.

Фр. УИК и коммунисты руко
водители кредитных организаций 
должны строже проводить классо
вую линию направляя кредит в

перзую очередь на обслужиг>ап ие 
коллективов, бедноты и в третью 
очередь середняков. Надо кред. си
стеме добиться увеличения соб
ственных средств путем увеличе
ния пая и вовлечения новых Чле
нов строкой кредитной дисциплины. 
Надо устранить задержку с взы
сканием просроченных с суд, как 
это было ранние. Надо взыскивать 
немедленно. Инструкторское воз
действие иа кредитную систему 
недостаточно. Но местному бюдже
ту выделить фонд кредитования 
бедноты немеимпе прошлогоднего 
размера. Недопускать обращения 
кредитных средств на торговлю. 
Ячейки--должны следить за пра
вильностью направления кредитов. 
Кредиты на расширение земель
ных угодий и увеличения кормов 
должны быть увеличены Надо в 
ближайшие 4 мес. выявитьсоциаль 
яый состав заемщиков. Слияние 
кредитной кооперации с интеграль
ной должно быть ускорено.

В прениях по докладам были 
поставлены все вопросы о недо
статках и очередных задачах по 
рассматривавшиеся вопросам. И те
кущих делах пленум рассмотрел 
и утвердил план созыва пленумов 
Укома на период до Унартконфе- 
ренции и программы их работ. 
Резолюции пленума будут поме
шены в газете.

Сбпарткоиференция перенесена на 5 января.
Согласно телеграфною извинения Обксна областная партийная 

конференция переносится иа 5 янтаря.
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КА К РАБОТАЮТ НАШИ В О Л K С IШ Ш Ы .
Вэлйспзлвзмы не проводят в жизнь решения вол. съездов, в работе среди бедноты

не участвуют. Ревизионные комиссий ие 
сами

работают, 
пьянствуют,

НЯШЕБОЖСКИЙ ВИК РАБОТА! СЛАБО.

Работники ВМКсв вместо борьбы

Волость состоит всего из 1 насе
ленного пункта—с. Нишцбож. Но 
количеству населения (.871 ч ) и 
в культурном отношении является 
одной и а самых маленьких н от
сталых вол. уeҙдa.

Оргчастыо УМ К а ВИН отнесен 
к  разряду неработоспособных. !1 рт. 
ячейки в волости нет, обществен
ные организации не в силе о ка 
зать ШItС-у необходимое содей
ствие, подготовка рабочего аппа
рата слишком низка. Результатом 
:>1 ого является совершенное отсут
ствие учета бедноты и какой бы то 
ни было работы среди нее. Группы 
■бедноты при выборных лшорганах 

! «не оформлены, о« них и речи не бы
вает. Учет расслоения деревня не 
поставлен: вол исполком 'уверяет,
что в Няшебоже все бедняки, тог
да как без сомнения в целом се
лении есть и средвяцкие и даже 

■ зажиточные хозяйства.
Точно также нет начатков сек

ционной деятельности. Бумажные 
.5 секций распущены постановле
нием президиума ВИК от 2:i/VI 
с.-г. Вновь секции еще не органи
зовались Недавно президиум Уис- 

_ иол кома предложил организовать 
сель-хоз. и культу рноцросветн- 
тельную секции.

Ничем не отличается н работа 
сред и жен щи н. Же и о р га н и, заци и 
нет и некому втянуть женщин в де
ло советроительетва. На общие 
собрании гр н довольно труд 
но вовлечь женщин, на одном соб
рании в среднем участвуют 2— 3 
женщ. Посещают только те жен
щины, у Которых в хозяйстве нет 
правомочных муж. Работа среди 
батрачества сводится к регистрации 
нес,колышх тру-ддоговоров между 
батрака м и и работедателя м и. В ка - 
вой степени соблюдаются работо
дателями .дшопорные условия не 
контролируются никем, в свою оче
редь ВИК опять же не обращает 
на это внимания. Масса цврку 
л я р н ы х jгaсii о ряжен и й, на к он л ен - 
пых за 1/2 года лежит в папке 
неисполненных бумаг у секретаря 
вол исполкома.

Плохо поставлен 
то материала.

учет семенво- 
организовал- 

ея еемзанфонд. в каком порядке 
отпускались семена и -кому.— это
го узнать нельзя. Единственно, 
что сохранил! сь от старых соста
вов ВПК по учету сем материалов 
— эта измятая и истертая време
нем листовка бумаги, по которой 
принимались в отпускались семе
на. Цифры, однако, переиспракле

ны, многие неразоорчивы, подпи
сей никаких нет, толком ничего 
нельзя разобрать, документов нет, 
невозможно установить, не скры
то-л и здесь преступление со сто
роны старых составов ГИК.

Протоколы последнего волостно 
го с/езда Советов утеряны.

Плана работы нет,; делопроиз
водство поставленно очень слабо, 
со стороны секретаря заметно неб- 
ре ж н о- х а л ал ное от н о ш е ние.

Вместо того, чтобы сильнее бо
роться с пишет пом, председатель 
и секретарь сами гыпньают.

Достижений в работе ВИК а нем
ного. Выполнены сборы по ед. с.-х. 
налогу, но н здесь было приложе
но недостаточно энергии, обработа
лась недоимка за отдельным па
ло г о- и л ател ь шин а ми. В ы пол не к ы 
полностью страховые взносы. Про
ведена кампания по самообложе
нию населения в размере 30 про
центов к ед. с. х. налогу, на. вы
рученные средства построен про
езжий моет. Устроено, 5 общих 
собраний гр н.# обе у ждевы доволь
но деловые вопросы, которые, од
нако, в жизнь не все проводятся. 
В иных случаях избиратели просто 
игнорируют неэрличвые действия 
вол исполкома. Общее собрание 
постановляло построить своим тру 
довым участием тротуары, но ВИК

К перевыборной кампании.
(Иан работают ВИ.4 и щ сельсоветы Ижмо-Печорского уезда).

Со времени последних перевыбо
ров советов прошло уже около 2 
лет. Мы хотим осветить работу 
инков н сельсоветов уезда е 1 ян 
варя 1928 г

Аппарат.
В состав ВЙКов выбиралось 169 

чел , из них женщин 5 (2,96 проц), 
членов партии и комсомола 46 ч. 
(27,27 проц), крестьян-производ
ственников в первый раз избран
ных 75 чел. (44,38 .проц.) Но 10 
обслед. за этот год В И Кам бедня
ков 43,1 проц., средня ков 54,66 
проц., зажиточных 2,33 проц.

В состав сельских советов вы
биралось 428 чел., из них женщин 
39(9,11 проц). членов партии и 
комсомола 47(10,98 проц.)

Произошли за озна генное время 
следующие изменения: отозваны с 
выборной работы председатели 
Дыжинскего, Кедвавомского, Си- 
зябского и председатель и секре
тарь Кожвинского ВМКов За без
деятельность передан под суд так-' 
же председатель Ижемского Вол- 
исполкома. Переместились и уво
лились со службы по другим при
чинам: председатель и секретарь 
Бакуршюкого. пред. Няшебожского, 
секретарь У. Уссинского В И Ков.

Такая текучесть работников,

особенно секретарей, несомненно, 
не могла ие отразиться на работу. 
Наличие значительного выборного 
кадра не могла, однако, способст
вовать созданию и постановке уче
та актива вокруг советов. Точно 
также не учитывается какая рабо
та проводится членами советов на 
местах среди населения.

Орг. админ, работа.
Часть волисполкомов имеет пла

ны работ, другая часть работает 
без плана, к таким относятся: Ба- 
куркнекий, Снзябский, Няшеоож- 
ский, Красноборский, Колвинекнй 
и др. За 8 месяцев У. Уесинскнй 
ВИК выполнил свой план на 68,5 
проц. В остальных волостях боль
шего значения своим планам ра
боты не придавали, проверки не 
бывает, в результате они остаются 
частично или полностью не реали
зованными. Эго обясняетея нереаль
ностью планов.

Административные функции во
лостных исполнительных комите
тов практически де преломляются 
в отрасли издания обязательных 
постановлений До рассылки У И Ков 
на места формы записи обязатель
ных постановлений, таковые поч
ти не издавались, да и теперь в 
большинстве ВИКов вывешены

никаких мор ие предпринял и по
становление осталось не выполнен
ным. На общем же собрании уста
новлен добровольный сбор ПО 2 
бревна с каждого имеющего ло
шадь хозяйства для постройки 
школы, но практическая работа 
пока не начиналась.

ВИК см отсортировано 190 и. 
волостных семян. В 'постановле
ниях президиума ВИК противоре
чащих шпfteшtff становится мень
ше. заседания устраиваются ре
гулярнее.

Постановления президиумов вы
полняются не все. От вол. учреж
дений и организаций периодиче
ски заслушиваются доклады.

Кооператив объединяет 165 чле
нов. Фонд кооперирования бедно
ты в размере 50 руб. ие исполь
зовали полностью.

Население не обеспечивается то
варами первой необходимости.цнпг 
да иные виды товаров подолгу за
леживаются.

Работа волиелолкома в теку
щем году была обследована со сто
роны Уисполкома. Вол. ревкомис- 
сия ревизий пе делает.

Учитель пьянствует.
Зав. Мохченской школой I ст. 

частенько выпивает, что больно 
о т р а з и т ь  на его школьной ра
боте. Выпивкам должен быть по
ложен конец.

Ж ук.

только разосланные формы по вон 
росам о предупреждении г.отравы 
нолей и лугов. 17 тому же чув
ствуется слабость всех ВИКов 
по выполнению своих и вышесто
ящих исполкомов обязательных 
постановлений Положением об из
дании ВИК’амп обязательных пос
тановлений не Есе вол исполкомы 
руководствуются (Колва, В. УVa), 
зачастую вы носятся обязател ьп ые 
постановления, противоречащие по
ложению.

Заседаний президиумов ВИК ус
троено с 1 января но 1 окт 245, 
что составляй в среднем ка ВПК
1-2 заседания на 6 м-ц. Вопросов 
обсуждено 499, из них советско- 
организационных— 14,6 проц., раз 
ных 25 проц. и т. д. В частности 
отдельные ВИКи (Кол ей некий) за
седают до 3 раз в м-ц. Противо
речащих решений становится мень 
ше, за год отмечено постановлений 
и дано разрешений, в большинст
ве случаев но отд. пунктам— 54.

Заседания пленумов созываются 
реже, в среднем 1 на 3 м на. Уча
стие на пленумах членов ВИК вы
ражается в среднем-—4 чел., пред
ставителей учреждений и органи
заций 5 чел., крестьян 2 чел.

В решениях пленумов противо
речащих моментов существующим 
законам, почти не бывает.

Секции.
В 14 волостях организовано 57 

секций, в них состоит 290 членов

Руководящие указания централь
ной власти и раз'Яснсния местных 
органов по правильной постановке 
и оживлению секционной деятель
ности в жизнь проводятся слабо. 
Крестьянство от сохи в секции 
привлечено мало, не более 10 про
центов к общему количеству всех 
членов 'сeкцiш'. Наиболее зкизнен- 
нымн являются сельско хозяйствен 
лая и торгбво-кооперативная, а 
также к у л ьту р но- п роевети тел ьп ал 
секции: ими устроено заседаний ! 1 
первой и 4 другой, всех же сек
ционных заседаний было 28. Есть 
отдельные'секционные единицы в 
15— 16 чел. членов На заседани
ях обсуждаются различные доволь
но деловые вопросы, по проведе
ние постановлений в жизнь недо
статочно 90  проц. секций не име
ют планов работ. Слабая деятель
ность секции зависит от отсутст
вия руководства работой со сторо
ны волисполкомов и не заинтере
сованностью волостного актива ра
ботой секций и т. д.

Отчитываемое/ ь 
Виков.

Отчитываемость У исполкому *зо: 
ставлена до черезвычайности пло
хо. Полугодовые отчеты представ
ляются все меньшим количеством 
Виков: На 1 апреля 27 г —-ВМК 
15, на 1 октября 27 г. 8, на 1 ап
реля 28 г. 14, на 1 октября 28 г.
5. При чем в отчетах дается слиш-
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2-й ПЛЕНУМ УКОМА ВЛКСМ. аппаратам советов поставить ра
боту на комнделопронзьодство, пе 
казать формы изложения бумаг 
переписок и т. д. Каждый комсо

молец делжен продвигать в гущу 
кр ва коми литературу: книги, 
жур. «Ордмм»> газ. « J у г ы d т у j »  
«Коми сике*.

Кельчиюр за работой.
В Кельчиюре энергично взялись за партвоспитаиие. Бонда

ри объединились в артель.
В Кельчиюре с 1 ноября рей недовольство. Бондари, с

функционирует политшкола 1ст. 
Занятия происходят 4 раза в 
м н. Кроме политшколы рабо
тает кружок текущей политики. 
Политшколой охвачено 13 пар
тийцев и Б комсомольцев. Тор
мозом в работе является отсут
ствие литературы. Проводятся 
перевыборная кампания в ин
теграл кооператив; проводятся 
бедняцкие собрания но отдель
ным селениям. На собраниях 
беднота высказывается за уре
гулирование кредитования, улуч 
шеняе экономического положе
ния членов через предоставле
ние кооперацией заработков 
членам. Беднота настойчиво 
предлагает повышение цен па 
изделия местного производства в 
части, набондары. Предлагаемые 
интегрялсоюзом цены на тару 
(бочки) вызвали среди бонда-

цел.ю отстоять желательную 
цену на бондарные изделия, 
организовались в артели. При
мер бондарей Кедьчаюра должен 
быть перенесен и на другие 
бондарные селения: IДeльяюp, 
Дигор, 11 ильегоры Бондари всех 
селений должны связаться вмес
те, только при этом ущемлению 
интересов бондарей не будет 
места, цены на бондарные из
делия будут устойчивые. Кед*-- 
чиюрские артели придержива
ются следующей расцепки на 
бондарные изделия:

Бочка 20 вед.— 8 р., мезен- 
ка 10 в.— 3 р. 80 к , баклаж
ка 5 вед — 2 р. 50 к. П кор.

В ВОСКРЕСЕНЬЕ 2-го XII в 1 час 
дан состоится открытие катка. На 
открытии играет духовой оркестр.

Приглашаются все желающие, 
вход бесплатный. Федорушков.

23-го ноября пленум заслушал 
доклад т. Распутина и содоклад 
т. Кустышева об участии комсо
мола в советской работе. Комсо
мольские ячейки на местах долж
ны всю свою работу по проведе
нию перевыборной кампании стро
ить под углом содействия партор
ганизациям к сплочению бедня
чества и среднячества и полного 
изолирования кулaчeӧтВa. Помогать 
парторганизациям проводить: бед
няцкие собрания, составлять спис
ки лишенных избирательных прав, 
батрацкие собрания и втянуть 
батрацкую и бедняцкую молодежь 
в советскую работу. Комсомольские 
ячейки должны взять на себя аги
тационное и справочное обслужи
вание избирателей, постановкой 
спектаклей, вечеров, живых и уст
ных газет. Надо выдвигать в со
кеты комсомольцев из более дель
ных инициативных я пользую
щихся доверием перед избирателями 
ребят согласовав это с партячей
кой. Голосование комсомольцев зло
стно против намеченных кандида
тур парторганизациями должно рас
сматриваться, как стремление к 
норажегию действий партии и по
литическое преступление комсомол!» 
да Активу уездной организации 
провести раз‘яспительную работу 
накануне перевыборов среди ря 
довых комсомольцев, что решения

ком сухой, поверхностный матери 
ал, по нему судить об отдельных 
деталях работы волисноЛкомовне
возможно. Полугодовые отчеты те
перь отменены и заместо их вво
дится система годовых отчетов но 
старой схеме.

Перед избирателями волисполко
мы отчитываются тоже редко, от 
i  до 8 раз, в зависимости от то
го, насколько регулярно удается 
устраивать общие собрания гр-н. 
Иные ВИКи отчитываются всего 
лишь 1 раз в год на перевыбор
ных собраниях.

Работа с беднотой.
Группы бедноты ни в одном вы

борном волоргане но уезду не 
оформлены, тем не менее, засе
дания групп бедноты в единич
ных случаях устраиваются (Ижма). 
Гама работа с беднотой еще очень 
Ограничена. По имеющимся дан
ным (обследоват. материалы) в 
волостях проведено всего 8 бед
няцких собраний, участвовало в 
среднем 11 чел. иа каждом. Эта 
работа в плановость еще не вош
ла. Существует некоторое непони
мание ВИНами своих функций. 
В волостях с сильными партячей
ками, работа с беднотой идет луч
ше, там регулярнее устраиваются 
собрания.

Не все благополучно и в отно
шении постановки учета рассло
ения деревни. Бедняков считается

партии считаются обязательными 
дли комсомола. Комсомольские ячей 
ки на м стах должны развернуть 
работу среди девушек но вовлече
нию их в работу советов, надо уст
раивать совместные собрания де
легаток женщин и девушек. По 
нашему уезду одним из лозунгов 
выставляется создание семенно- 
заиастных фондов. Комсомольцы 
должны быть первыми по выпол
нению своего иая и должны всемер
но способствовать созданию непри
косновенных семенно-запасных фон 
дов. Работа комсомола в секциях 
должно быть; а) проведение офор
мления организованных секций 
при ВИК, б) постановка работы 
по конкретному плану, в) добить
ся регулярною созыва заседаний 
секций и аккуратное посещение 
членской маесы.

Через секция широко освещать 
существующие льготы беднячеству 
и среднячесчву и этим самым втя
нуть их в повседневную работу со
ветов.

По комнзании советского аппа
рата комсомольцы должны провести 
работу:

а) развернуть беседы среди мо
лодежи какими путями можно 
провести комязацию в своем районе.

б) комсомольцы знающие хоро
шо коми язык— дать помощь

обыкновенно, больше средних норм, 
существующих ио союзу: в 10 
Г»(Шах 56,2.7?/, но отношению ко 
всем хозяйствам, средняков 38,58в/в 
зажиточных 8,83е;, и кулацких 
1,22°/,, в отдельных волостях ®,, 
бедняков но учету ИИ Ков доходит 
от 85 до 78 проц. (Краснобор, 
Силлбск, Колва) Определенных 
директивных указаний со сторо
ны вышестоящих органов по уче
т у ' расслоена#, формы учета не 
существует, поэтому ВИКи зат
рудняются правильным определе
нием хозяйств в различный раз
ряд по социальным признакам.

Работа среди 
женщин.

В большинстве волостей рабо
тают организации женщин деле
гаток. Работа среди них главным 
образом проводится по партлинии. 
Далеко не все члены даже пре
зидиумов ВПК ориентируются в 
женработе и лишь редкие из них 
принимают непосредственное уча 
стие в ней, отчитываясь иногда 
о своей деятельности перед жен
щина» и (Колва, Гам, Бакур). Де
легатки приглашаются на заседа
ния советов. На общих собраниях 
женщин участвует незначительное 
количество.

Общие собрания.
За редким исключением все 

волисполкомы жалуются на сла

бую отзывчивость населения иа 
общие собрания. Таковые зачастую 
созываются вторично а обсужде
ние вопросов идет при любом ко
личестве. В больших населенных 
пунктах за неимением соответст
вующих помещений, собрание уст
раиваются ио сиктам, чем дости
гается больший проц. участников.

Но данным 10 обследованных 
волисполкомов участие населения 
с 10,72 ироц. в минувшем году, 
повысилось в 1928 г. до 10,87 пр. 
-увеличение на 2,65 ироц Эти 
сведения могут быть не совсем 
правильными, много протоколов за 
27 г. В И Нами затеряны. Собра
ния слабо посещаются наряду с 
крестьянством, так же и некоторыми 
служащим волостных и уездного 
значения учреждений и организа
ций. На эта необходимо обратить 
серьезное внимание. Причин сла
бого посещения собраний мною, 
важнейшие из пих: недоучет под
ходящего времени для созыва, не
интересные вопросы на повестке 
дня, слабое проведение р. жизнь 
решений общих собраний и т. д.

Работа
.ревкомисснй.

Ueсмотpя на ряд предложений 
Уисполкома об оживлении деятель
ности ре «комиссий ВИКов— мы 
все же имеем самые печальные

результаты. За 1928 г. сделали 
ревизии только Сизябская, Няше- 
божская, Коже и некая и В. Уссин- 
ская ревкомиссии. Особенно харак
терной является работа Кожвин- 
екой ревкомиезии, довольно регу
лярно проводящей ревизии и 
вполне- беспристрастно относив
шейся к своей работе. Обнаружен
ные этой ревкомиссие.Й недочеты 
приобщены к материалам по обви
нению состава ВИКа в служебных 
преступлениях.

Сельские советы в уезде в сущ
ности мало оправдывают свое наз
начение первичных органов вла
сти в деревне. Низкая оплата тру
да, малограмотность работников 
с советов, почти совершенное от- 
сjтсвue инструктирования их со 
стороны уезда, все эти моменш 
обусловливают собой ту громад
ную разницу, которая существует 
в работе наших и ближе к цен 
тральным местам сельсоветов. З а 
седания сельсоветов устраиваются 
очень редко, иногда бывают об
щие собрания гр.н, но фактически, 
собрания руководят самими сель
советами, а не они собраниями. 
Для оживления деятельности сель 
екях советов, необходимо почаще 
обследовать и инструктировать 
их волостными и уездными аппа
ратом, проводить практические 
работы, а также повысить зарпла
ту работников сельсоветов.
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